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В разы эффективнее
С каждым годом Лебединский ГОК наращивает объёмы производства железорудной 
продукции, что ведёт к увеличению отвальных хвостов. Вопрос их размещения 
Металлоинвест решил кардинально: на комбинате идёт строительство экологически 
эффективного хвостохранилища. Один из шагов на этом пути — создать новый 
и реконструировать действующие узлы сгущения.

ПРОИЗВОДСТВО
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 ‐ Сгуститель работает автономно
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На новом 
уровне
Каких специалистов 
будет готовить 
Университет МИСИС 

4   ›  

«Мы рады 
подставить плечо»
Какую помощь 
Белгородской области 
окажет Металлоинвест 

3   ›  

Амбассадоры 
выходят в Сеть
Зачем Металлоинвест 
обучает сотрудников 
видеоблогерству

6   ›  

1,7
составили 
инвестиции компании 
в реализацию проекта

млрд 
рублей

Наталья Хаустова

В июне 2021 года на комбинате 
приступили к строительству 
высокотехнологичного аппара-
та, необходимого для сгущения 
пульпы, удаления из неё мел-

ких частиц раздробленных руд и освет-
ления технологической воды. Спустя два 
года в присутствии первых лиц компании 
современный комплекс ввели в опытно-
промышленную эксплуатацию. 

Производительность аппарата впечат-
ляет. Во-первых, он способен перекачивать 
27 тысяч кубических метров пульпы за час — 

то есть вдвое превосходит уже действую-
щие. Во-вторых, на 30 % снижает содержа-
ние примесей в технологической воде. На-
конец, он повышает содержание твёрдого 
вещества в сгущённом продукте до 60 %.

Получается, на выходе пульпа станет 
в три раза гуще и плотнее ляжет в отсеки 
хвостохранилища, что существенно снизит 

пыление. Дополнительный бонус — эконо-
мия воды, которую вернут в производство.

Генеральным проектировщиком стро-
ительства выступила компания «Мигрупп 
проект». В роли генподрядчика — обще-
ство «Рудстрой».
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«Верны себе в любых 
обстоятельствах»
Металлоинвест опубликовал Отчёт 
об устойчивом развитии за 2022 год

РАЗВИТИЕ

Как следует из годо-
вого отчёта, систем-
ный подход к охра-
не труда и нетер-
пимость к рис кам в 

области промышленной безо-
пасности позволили добиться 
снижения всех видов производ-
ственного травматизма по ито-
гам года. Коэффициент частоты 
травм с временной потерей тру-
доспособности среди сотрудни-
ков и подрядчиков снизился на 
7 %. Объём инвестиций соста-
вил 1,2 миллиарда рублей.

Зарплату сотрудников в 
2022 году повышали дважды — 
в общей сложности на 11 %. 
На внутренние социальные 
программы направлено более 
3 миллиардов рублей.

Свыше  400 миллионов
рублей составили инвестиции 
компании в предупреждение и 
раннее выявление заболеваний, 
обеспечение эпидемиологиче-
ской безопасности, развитие 

Прямая речь

Назим Эфендиев, 
генеральный директор 
Металлоинвеста:

‟ Мы сохраняем фи-
лософию устойчиво-
го развития как ос-

нову нашей стратегии. Это по-
зволяет нам уверенно чувство-
вать себя даже в ситуации с 
высокой степенью неопреде-
лённости и быстро адаптиро-
ваться к переменам. Будущее 
Металлоинвеста — в развитии 
технологий «зелёной» метал-
лургии, укреплении кадрово-
го потенциала, бережном от-
ношении к окружающей среде, 
заботе о благополучии людей 
и территорий ответственности 
компании.

 ^ Полная версия 
Отчёта об устойчивом 
развитии доступна 
по ссылке:

автоматизированной системы 
медицинских осмотров и циф-
ровых технологий.

В природоохранную де-
ятельность Металлоинвест 
вложил 10,5 миллиарда руб-
лей. На 3,7 % снижены выбро-
сы загрязняющих веществ в 
атмосферу.

При этом на ОЭМК пока-
затель прямой и косвенной 
эмиссии парниковых газов со-
ставил 1,26 тонны CO2 на тон-
ну стали, снизившись за год на 
5 %. Это самый низкий показа-
тель среди крупных металлур-
гических компаний РФ.

Среди важных событий 2022 
года — запуск комплекса до-
обогащения концентрата на 
МГОКе и технологии по вну-
трикарьерному дроблению и 
конвейерной транспортиров-
ке горной массы на ЛГОКе. Оба 
мероприятия повышают эф-
фективность и экологичность 
производства. 

В 2022 году налоговые от-
числения компании в бюдже-
ты регионов России превысили 
41 миллиард рублей. Это один 
из лучших показателей за по-
следние годы. Инвестиции во 
внешние социальные програм-
мы Металлоинвеста составили 
5,4 миллиарда рублей.

Отчёт компании прошёл 
независимый аудит. В пла-
нах — проведение процеду-
ры общественного заверения 
Советом РСПП по нефинансо-
вой отчётности. 

• ФОРУМ

Покупай российское
На Международной промышленной 
выставке «ИННОПРОМ-2023» Металло-
инвест представлял Алексей Лунев

Журнал Iron 
Magazine, 
приуроченный к 
объявленному в 
России Году педагога 
и наставника, 
включает в себя 
почти сто страниц

Олег Шевцов

«Чему и как учить?» — 
такой вопрос за-
дала себе и экс-

пертам редакция журнала 
Металлоинвеста. Отрасль 
столкнулась с целым ря-
дом вызовов: отставание 
образовательных стандар-
тов от потребностей реаль-
ного производства, недо-

• АНОНС

Встречайте свежий выпуск
поставками технологий и 
оборудования, делая став-
ку на корпоративную на-
уку, редакция поговорила 
с руководителем дирек-
ции по техническому раз-
витию Ринатом Исмагило-
вым. О развитии внутрен-
него тренерства — с пред-
ставителями Корпоратив-
ного университета Метал-
лоинвеста. А о том, в чём 
состоит выгода сотрудни-
чества бизнеса и образова-
тельной системы — с пред-
ставителями вузов и школ, 
которые имеют опыт взаи-
мовыгодного сотрудниче-
ства с металлургическими 
комбинатами. 

Другая важная тема — 
цифровизация образова-
ния. Iron Magazine поин-

тересовался, как устрое-
но создание электронных 
курсов в Металлоинвесте, и 
даже прошёл мини-курс по 
обучению работам на высо-
те вместе с виртуальным 
помощником Сергеем.

верие бизнеса к курсам по-
вышения квалификации 
от вузов и ссузов, необ-
ходимость ранней проф-
ориентации, чтобы избе-
жать дефицита кадров в 
будущем.

Номер открывает ин-
тервью с заместителем 
генерального директора 
Металлоинвеста по орга-
низационному развитию 
и управлению персоналом 
Андреем Белышевым. Он 
рассказал о трендах на 
рынке труда, сотрудниче-
стве государства и бизнеса 
в сфере образования, по-
иске новых сотрудников и 
системе кадрового резерва 
на предприятиях. 

О том, как компания 
преодолевает сложности с 

B  Электронную 
версию журнала 
можно посмотреть 
по ссылке:

Сразу несколько публи-
каций номера посвящены 
тому, как бизнес стимули-
рует персонал повышать 
квалификацию или даже 
получать высшее образова-
ние. Это увеличивает число 

рацпредложений, повыша-
ет оргэффективность и в не-
котором смысле окрыляет 
тех, кто благодаря новым 
знаниям и навыкам выхо-
дит на новый уровень — 
карьерный и личный. 

 ‐ Бизнес заинтересован в развитии 
прикладной науки, уверен Алексей Лунев

Справка

«ИННОПРОМ» — международная промышлен-
ная выставка, которая с 2010 года ежегодно 
проходит в Екатеринбурге. Тема форума в этом 
году — «Устойчивое производство: стратегии 
обновления». 

В 2023 году Металлоинвест планирует 
увеличить долю закупаемого оборудова-
ния, комплектующих и технологий у по-

ставщиков из России и дружественных стран 
до 97–98%. Об этом на пленарной сессии фо-
рума производителей компонентов между-
народной промышленной выставки «ИННО-
ПРОМ-2023» рассказал директор департамен-
та закупок услуг и сопутствующих материалов 
Металлоинвеста Алексей Лунев.  
Долгосрочное устойчивое развитие отече-
ственной промышленности возможно только 
за счёт импортозамещения и производства на 
территории России собственного оборудова-
ния, не уступающего западным аналогам. До-
стигнуть этой цели можно при условии разви-
тия прикладной науки, проведения научно-ис-
следовательских и опытно-конструкторских 
работ (НИОКР) и последующего внедрения по-
лученных разработок и технологий. По словам 
Алексея Лунева, уже сейчас бизнес и государ-
ство плотно работают в этом направлении.
При этом главная задача бизнеса — инвести-
ровать в НИОКР, совместно с поставщиками 
разрабатывать оборудование и технологиче-
ские решения, а также формировать долго-
срочный спрос на продукцию отечественного 
машиностроения. В свою очередь, задача го-
сударства — сформировать систему экономи-
ческих стимулов для предприятий, инвести-
рующих в создание российских технологий и 
формирующих устойчивый спрос на них.

Фото Александра Мамаева
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ПАРТНЁРСТВО

Татьяна Денисова
Фото Валерия Воронова

Металлоин-
вест и пра-
вительство 
Белгородс-
кой области 

подписали важное допол-
нительное соглашение к 
программе мероприятий 
социально-экономическо-
го партнёрства на 2023 год.

Компания  увеличит 
инвестиции в устойчивое 
развитие территории на 
700 миллионов рублей. По 
словам губернатора Белго-
родской области Вячеслава 
Гладкова, около 500 мил-
лионов из этих средств на-
правят на восстановление 
объектов в Шебекинском 
городском округе. В том 
числе — на подготовку к но-
вому учебному году школ и 

Автоматизированный 
процесс

Оборудование оснастили гидрав-
лическим приводом, построили соб-
ственную станцию приготовления 
флокулянта (вещество, которое де-
лает водяную взвесь однородной). 
Благодаря этому сгуститель рабо-
тает автономно. 

— Станция флокулянта полно-
стью автоматизирована. Оператор 
задаёт конечные параметры, и при-
боры самостоятельно регулируют 
концентрацию раствора в зависимо-
сти от загруженности сгустителя, — 
поясняет начальник цеха хвостового 
хозяйства обогатительной фабрики 
Алексей Шатохин.

Принцип действия прост: поро-
шок засыпают в бак и разбавляют 
водой. Полученный раствор флоку-
лянта из четырёх точек попадает в 
чашу сгустителя, где равномерно пе-
ремешивается и начинает действо-
вать. Крупная фракция и твёрдые 
вещества оседают на дно и затем по 
пульпопроводу уходят в хвостохра-
нилище. Осветлённая вода поступа-
ет на обогатительную фабрику для 
использования в технологическом 
процессе. 

Перспективы и планы
Запуск нового аппарата для обез-

воживания пульпы позволил вы-
вести из оборота двух давно суще-
ствующих «собратьев». Один оста-
нется в резерве, а второй рекон-
струируют, чтобы он давал те же 
показатели, которыми сегодня об-
ладает новый объект. 

• ПРОИЗВОДСТВО

«Мы рады подставить плечо»
Металлоинвест выделит дополнительное финансирование на поддержку 
Белгородской области

В разы эффективнее
На Лебединском ГОКе ввели в эксплуатацию сгуститель — первый объект нового хвостохранилища

К 2028 году постепенно обновят 
все тринадцать действующих на фа-
брике сгустителей. А уже в этом го-
ду планируют провести инженер-
ную подготовку ложа хвостохрани-
лища и строительства ограждающих 
дамб, а также подготовить основания 
под магистральные пульпопроводы. 
Кроме того, приступят к возведению 
подстанции и корпуса подготовки 
реагентов для очистки воды. 

Прямая речь

Назим Эфендиев, 
генеральный директор Металлоинвеста:

‟    Запуск сгустителя — первый шаг в реализа-
ции масштабного проекта по строительству 
нового хвостохранилища. Забота об окружа-

ющей среде — один из наших ключевых приоритетов, и 
мы продолжим инвестировать в экологические проекты 
вне зависимости от внешних вызовов и колебаний ры-
ночной ситуации.

Ильдар Искаков, 
управляющий директор Лебединского ГОКа:

‟    Реконструкция системы сгущения и оборот-
ного водоснабжения — важный этап реализа-
ции масштабного проекта по строительству 

нового хвостохранилища и радикальному снижению 
воздействия на окружающую среду. Высокая произво-
дительность нового сгустителя позволит нам перейти 
к реновации существующих без снижения производи-
тельности обогатительной фабрики.
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 ‐ Подписи под документом поставили губернатор Белгородской области 
Вячеслав Гладков и генеральный директор Металлоинвеста Назим Эфендиев

4,7 рублей
составит общий объём 
программы социально-
экономического партнёрства 
с Белгородской областью 
в нынешнем году. Из них 
почти половина — вклад 
Металлоинвеста.

млрд

детских садов, на обеспе-
чение безопасности детей.  

В Старом Осколе допол-
нительные средства компа-
нии позволят продолжить 

благоустройство парка По-
беды и реконструкцию на-
бережной реки Оскол. На 
территории школы № 6, 
капремонт которой прохо-

дил при поддержке Метал-
лоинвеста, появится спор-
тивный кластер.

В Губкине  начнётся 
строительство художест-

венной школы и плава-
тельного бассейна с 50-ме-
тровыми дорожками. Кро-
ме того, в микрорайоне 
Журавлики построят от-
крытый каток, где зимой 
можно будет кататься на 
коньках, а летом — на ро-
ликах. 

Белгородская область, 
в свою очередь, увеличит 
вклад в проекты СЭП 2023 
года на 210 миллионов
рублей. Эти средства реги-
он направит на ремонт ав-
томобильных дорог и бла-

гоустройство микрорайона 
Южный в Старом Осколе.

Развитие компании не-
разрывно связано с устой-
чивостью и благополучи-
ем регионов, где работают 
и живут наши сотрудники, 
их родные и близкие, под-
черкнул генеральный ди-
ректор Металлоинвеста На-
зим Эфендиев.

— Ежегодно мы с област-
ными властями и жителям 
наших городов определяем 
приоритетные проекты для 
социальных инвестиций, и 
весной подписали програм-
му социально-экономиче-
ского партнёрства с Белго-
родской областью на 2023 
год, — отметил он. — Сегод-
ня мы рады оказать Белго-
родчине дополнительную 
поддержку и подставить 
плечо в связи с новыми вы-
зовами, с которыми столк-
нулся регион.

 ‐ Диаметр нового сгустителя составляет 62 метра, 
глубина — 7 метров

 / Руководители компании отметили высокую 
производительность и экологичность нового сгустителя

 52   ‹   1 млрд рублей
планирует инвестировать Металлоинвест 
в строительство хвостохранилища 
на Лебединском ГОКе

Фото Валерия Воронова

Фото Валерия Воронова
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В мае нынешнего го-
да президент России 
подписал указ «О не-
которых вопросах со-
вершенствования си-

стемы высшего образования». 
Как следует из документа, выс-
шую школу ждёт разделение на 
два уровня — базовый и специ-
ализированный. Освоение базо-
вых программ будет занимать 
от четырёх до шести лет, специ-
ализированных — до трёх лет. О 
нововведениях ректор Универ-
ситета МИСИС Алевтина Черни-
кова рассказала на встрече с пар-
тнёрами вуза, в числе которых — 
предприятия Металлоинвеста.

Выбор — за студентом
Для пилотного проекта выбра-

ли шесть вузов страны. Один из 
них — Университет МИСИС. Вуз 
уже обновил структуру обучения 
инженеров по нескольким на-
правлениям, в числе которых — 
«Металлургия» и «Технологиче-
ские машины и оборудование». 

Первые два года отводят из-
учению основных дисциплин и 
ознакомительной навигации по 
профессии. Разработчики обра-
зовательных программ расши-
рили программу основного об-
учения. Помимо базовых есте-
ственных наук — физики, хи-
мии и математики — молодёжь 
будет изучать управление IT-
инфраструктурой и безопасно-
стью информационных систем, 
анализ данных, цифровизацию 
производства , современные 
принципы охраны труда. Педа-
гоги помогут «прокачать» навы-
ки публичных выступлений и 
эмоциональный интеллект. 

В конце четвёртого семестра 
студент сможет сам определить 
дальнейшее направление: пойти 
по классическому пути и полу-
чить общую квалификацию ли-
бо выбрать специализацию, на-
пример, стать инженером-ме-
хаником или конструктором. Во 
втором случае учёба займёт уже 
пять лет. Есть и третий вариант — 
посвятить себя исследованиям. 
Освоение этого курса займёт 
шесть лет. Примерно такая же 
система и для тех, кто поступит 
в магистратуру.

— Мы делаем акцент на персо-
нифицированный подход. Через 
два года учёбы у студентов уже 
складывается общее впечатление 
о выбранной профессии, и они 
могут более осознанно решать, 
куда двигаться дальше, опираясь 
на собственные потребности и 
таланты, — считает ректор НИТУ 
МИСИС  Алевтина Черникова. —
 Мы хотим, чтобы уже в процессе 
подготовки каждый нашёл сферу 
деятельности и компанию меч-

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

На новом уровне
Каких специалистов Университет МИСИС будет готовить для работодателей

Ильдар Искаков, 
управляющий директор 
Лебединского ГОКа:

‟ Благодаря нововведе-
ниям мы сможем под-
готавливать инжене-

ров разных категорий. Особен-
но важно, что появятся инжене-
ры-исследователи, способные не 
просто управлять процессом про-
изводства продукции, но и уча-
ствовать в открытии, развитии, 
внедрении новых технологиче-
ских решений. Мы готовы под-
держивать молодёжь в этом на-
правлении. В том числе – сопо-
ставлять интересы бизнеса с 
личными амбициями и профес-
сиональными целями каждого 
потенциального сотрудника.

Алексей Кушнарев, 
первый заместитель 
генерального директора — 
директор по производству 
Металлоинвеста:

‟ Новая образователь-
ная модель позволит 
готовить квалифици-

рованных инженеров для произ-
водства. В одном лице мы полу-
чим разностороннюю личность, 
грамотного руководителя с на-
выками общения в коллективе, 
а также исследователя. Именно 
такие люди нужны сегодня. И мы 
будем делать всё, чтобы обеспе-
чить их подготовку и дальней-
шее развитие.

Кирилл Чернов, 
управляющий директор 
ОЭМК им. А. А. Угарова:

‟ На протяжении многих 
лет комбинат тесно со-
трудничает с универ-

ситетом. Нам нужны специали-
сты, «заточенные» под техноло-
гии, которые мы развиваем на 
своей производственной пло-
щадке, и под нашу корпоратив-
ную культуру. Пилотный про-
ект поможет обучать не про-
сто инженеров, подкованных 
в современной металлургии, 
но лидеров, готовых развивать 
отрасль.

Прямая речь

ты, в которых захочет работать 
и развиваться.

Что нужно работодателю
Личный успех выпускни-

ков — лишь одна из целей вуза. 

 ‐ Будущим профессионалам в вузе прививают принципы самомотивации, помогают развивать 
лидерские способности, преподают основы бережливого производства

ли новые веяния с крупнейши-
ми работодателями Белгород-
ской области, в том числе — с 
Металлоинвестом. 

— Для нас важно, чтобы экс-
перты от работодателей участво-
вали в создании образовательных 
курсов и оценке дипломных ра-
бот, организации практики и ста-
жировок, проектной деятельно-
сти, читали лекции, проводили 
семинары, — отмечает Алевтина 
Черникова. — Важный аспект — 
реализация бизнес-кейсов, когда 
студенты ищут реальные реше-
ния для производства или когда 
работодатель предоставляет мо-
лодёжи возможности внедрить 
свои идеи.

В зависимости от сроков об-
учения выбранные професси-
ональные курсы (треки) могут 
становиться сложнее и глубже. 
К примеру, металлурги общей 
квалификации будут осваивать 
только базовые принципы литей-
ного производства, а «исследова-
тели» — его более современные 
технологии и материалы.

Участники встречи дополнили 
список навыков, которые стоит 
прокачивать будущим инжене-
рам. По их мнению, также необ-
ходимо прививать принципы са-
момотивации и достижения це-
лей, развивать лидерские способ-
ности, знакомить с основами бе-
режливого производства. 

Новая система высшего обра-
зования в головном вузе зарабо-
тает с начала учебного года. В пи-
лотный проект вошёл и Старо-
оскольский технологический ин-
ститут им. А. А. Угарова: с 1 сен-
тября по новым правилам здесь 
будут вести подготовку студен-
тов по направлению «Технологи-
ческие машины и оборудование». 
Это единственный вуз в Белго-
родской области, включённый в 
эксперимент.

94,4 % студентов Университета МИСИС трудоустраиваются 
сразу после выпуска*.

 < Ректор 
НИТУ МИСИС 
Алевтина 
Черникова рас-
сказала об 
обновлённой об-
разовательной 
программе уни-
верситета

 / На встрече 
присутствовали 

партнёры
 университета — 

крупнейшие 
работодатели 

региона. 
В том числе –  

представители 
Металлоинвеста

Ещё одна — усилить взаимодей-
ствие с работодателями, чтобы 
сделать подготовку кадров бо-
лее «точечной», отвечающей тре-
бованиям производства и биз-
неса. Поэтому в середине июля 
руководители МИСИС обсуди-

*По данным портала «Работа в России» за 2021 год.
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Ярослав Макаров 
Фото Александра Белашова

С 1 июня уполномо-
ченные приступи-
ли к работе на всех 
комбинатах  Ме-
таллоинвеста. Они 

уже помогают сотрудникам 
в решении возникающих на 
работе нестандартных про-
блем, в которых не удалось 
разобраться самостоятельно. 
Расскажем о некоторых типо-
вых ситуациях, в которых ра-
ботники могут рассчитывать 
на помощь уполномоченных.

В режиме диалога
  Что случилось
У Анатолия, работающего в 

горячем цехе на одном из ком-
бинатов, сложились не самые 
лучшие отношения с мастером 
Игорем. Обратишься с пробле-
мой — отмахнётся со словами 
«ты всё равно ничего не пой-
мёшь». Попросишь направить 
тебя на обучение вместе с дру-
гими коллегами — мастер от-
ветит в стиле «дурака учить 
бессмысленно». Выскажешь 
мнение на сменно-встречном 
собрании — одёрнет: мол, тебя 
никто не спрашивал. 

Наконец Анатолий решил 
выяснить у руководителя при-
чину негатива. Но вместо раз-
говора по душам мастер выдал 
поток нецензурной брани. По-
пытки решить проблему, об-
ратившись к руководству це-
ха, тоже ни к чему не привели. 
Работник просил разъяснить 
причины недовольства, а если 
всё дело в «человеческом фак-
торе»,  перевести его на другой 
участок работ.  Начальство да-
ло понять: ваш конфликт с ма-
стером нас не касается. 

Исчерпав известные ему 
способы, Анатолий пришёл 
на приём к уполномоченному 
по правам человека. 

  В итоге
Вполне возможно, что у ма-

стера были весомые причи-
ны для недовольства работой 
Анатолия. Но в этом случае его 
задача — объяснить человеку, 
в чём он неправ, предложить 
варианты исправления ситу-

— В первую очередь я готов 
рассматривать ситуации, 
связанные с отношениями 
между работниками в кол-
лективе и отношением руко-
водителя к работнику. Пред-
взятое отношение к подчи-
нённому — это пример про-
блемы, которую уполномо-
ченный обязан разрешить. 

В то же время моё глубокое 
убеждение состоит в том, 
что человек может прийти к 
уполномоченному по корпо-
ративной этике и правам че-
ловека с любой (!) пробле-
мой. Даже если ситуация 
находится не в сфере моих 
знаний или полномочий, я 
сориентирую человека, по-

могу ему найти алгоритм ре-
шения. 
Конечно, при возникнове-
нии вопроса лучше попы-
таться разобраться в нём 
самому, посоветоваться с 
коллегами, обратиться к не-
посредственному руководи-
телю или руководителю под-
разделения. Наверняка про-

блема, которая вас трево-
жит, касается кого-то ещё, и 
в её решении заинтересова-
ны многие люди.
В то же время все мы раз-
ные. У кого-то может не хва-
тить решительности, чтобы 
самому поднять и «разру-
лить» свой вопрос. Поэто-
му, если проблема касается 

лично работника — неспра-
ведливое дисциплинарное 
наказание, непредставле-
ние дней отдыха, повышен-
ная производственная на-
грузка, — не стесняйтесь об-
ращаться к уполномочен-
ному! Не сомневайтесь: мы 
разберём вашу ситуацию 
объективно и по существу.

ВАЖНО ЗНАТЬ

Особый подход
Какие вопросы готовы решать уполномоченные по корпоративной этике 
и правам человека

ации: в конце концов, именно 
для этого в системе Ценностей 
Металлоинвеста и существует 
Открытый диалог.  Какими бы 
ни были причины неприят-
ного разговора, мастер повёл 
себя недопустимо. Компания 
неизменно стремится к тому, 
чтобы работники общались в 
режиме взаимного уважения, 
и использование мата в каче-
стве аргумента неприемлемо. 

Уполномоченный провёл 
беседу с обоими участниками 
конфликта. В результате Игорь 
признал, что поступил некор-
ректно, нарушив принципы 
Кодекса корпоративной эти-
ки. Ему объявили замечание, 
а Анатолия перевели в подчи-
нение другому мастеру. 

Правильная забота
  Что случилось
Работник одного из комби-

натов Евгений поднял вопрос, 
который, казалось бы, лично 
его особо не касается. Он об-
ратил внимание на то, что де-
ревянные поддоны, которые 
нужны при транспортировке 
оборудования и смазочных 
материалов, потом отправ-
ляют на утилизацию. 

ходов производства и потре-
бления. Отработанная годами 
схема не нарушает экологиче-
ские нормы и локальные нор-
мативные акты предприятия.

Опасения Евгения не под-
твердились, и ему об этом со-
общили. Значит ли это, что ра-
ботник компании забил трево-
гу зря? Конечно, нет. Если со-
трудник заботится о сохране-
нии окружающей среды, помо-
гает рациональному использо-
ванию воды, энергии и других 
производственных ресурсов, 
то в Металлоинвесте это при-
ветствуют и поощряют. В этот 
раз беспокойство Евгения по-
могло проверить утилизацию 
повреждённых поддонов. Как 
знать, может, в будущем работ-
ник сможет прийти к идее, ко-
торая заметно снизит воздей-
ствие комбината на окружаю-
щую среду?

Трудности перевода
  Что случилось
Последние пару лет Вален-

тина ощущала, что на нынеш-
нем рабочем месте достиг-
ла потолка. Она задумалась о 
переводе в другое подразде-
ление. Коллеги отговаривали: 

«Чего ты там забыла — там ведь 
зарплата такая же, а беготни 
больше?». Валентина париро-
вала, что дело не в деньгах: 
мол, я хочу получить новый 
опыт, хочу расти и развиваться. 

Руководитель, к которо-
му обратилась Валентина, на 
просьбу о переводе ответил 
уклончиво. Сначала заявил, 
что её квалификация не соот-
ветствует должности, на ко-
торую она нацелилась. Но уже 
через пару месяцев туда при-
няли выпускницу колледжа, у 
которой никакой квалифика-
ции не было вовсе. Валентина 
вновь пришла к начальнику. Но 
уже с письменной просьбой о 
переводе. 

Шеф бумагу принял. Но хо-
ду ей не дал. А когда Валенти-
на поинтересовалась судьбой 
своего заявления, ответил без 
обиняков: «Вот ты уйдёшь, а 
мне на твоё место надо кого-то 
готовить, обучать, заниматься 
формированием кадрового ре-
зерва! Зачем оно нужно, если и 
так дел невпроворот?».

Куда обратиться в данной 
ситуации?  На горячую ли-
нию? В профком? К специали-
стам кадровой службы? Ответа 
Валентина не знала. Поэтому 
пошла к уполномоченному по 
правам человека. 

  В итоге
Выслушав  Валентину, 

уполномоченный подгото-
вил запрос. Как обстоят де-
ла с возможностью перево-
да Валентины? Есть ли при-
чины, не позволяющие пой-
ти навстречу её желанию? И 
если препоны имеются, мож-
но ли их устранить, скажем, 
направив сотрудницу на кра-
ткосрочные курсы повышения 
квалификации? 

Сам запрос уполномочен-
ный адресовал бизнес-партнё-
ру по управлению персоналом. 
Копию для контроля получил 
непосредственно директор 
по персоналу предприятия. 
Ситуацию с Валентиной уже 
рассматривают. Ей пообеща-
ли, что в ближайшие пару не-
дель предложат приемлемое 
решение. А начальнику вынес-
ли предупреждение: прятать 
под сукно служебные записки 
сотрудников — недопустимо. 

БУДЬ В КУРСЕ

Когда и как нужно обращаться к уполномоченному

Сергей Мишин, 
уполномоченный по 
корпоративной этике и 
правам человека ОЭМК:

«Но ведь поддоны совсем 
новые! — подумал Евгений.  —
У нас столько разговоров об 
экологии, правильном исполь-
зовании природных ресурсов. 
Наверняка поддоны можно бы-
ло бы использовать ещё раз, а 
возможно, что и не один!»

За советом он обратился к 
своему руководителю. И полу-
чил ответ: «Судьба поддонов — 
не нашего ума дело». Евгений 
не сдавался. Он позвонил в 
подразделение по охране окру-
жающей среды. Там его выслу-
шали сочувственно, но не об-
надёжили: «Сейчас у нас много 
другой работы, так что пере-
звоните через пару месяцев».

Евгений ждать не захотел. И 
обратился к уполномоченному 
своего комбината. 

  В итоге
Через пару дней уполно-

моченный по правам челове-
ка выяснил, что часть поддо-
нов действительно отправляли 
на утилизацию. Но речь идёт 
о повреждённой таре, кото-
рую невозможно использовать 
повторно. Такие поддоны рас-
пиливают на части (ради эко-
номии места) и утилизируют 
на полигоне захоронения от-

 ‐  Откры-
тый диалог 
позволяет 
выстраивать 
конструктив-
ные взаимо-
отношения на 
работе. А при 
возникновении 
спорных ситу-
аций можно 
обратиться 
к уполномо-
ченному по 
корпоратив-
ной этике 
и правам 
человека  
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Юлия Шехворостова
Фото Максима Степаненко 
и Наталии Вайлердт

Металлоинвест про-
вёл выпускной для 
участников корпо-
ративного обучаю-
щего курса «Медиа-

волонтёр 2.0», который проходил 
с апреля по июнь нынешнего го-
да. Почти 70 сотрудников компа-
нии не только получали знания 
от специалистов по медиа, но и 
оттачивали их на практике.

10 уроков по медиа
Обучение проходило в он-

лайн-режиме. Компания набра-
ла медиаволонтёров из числа тех 
сотрудников, которые прояви-
ли интерес к освещению корпо-
ративных событий и изъявили 
желание рассказывать о добрых 
делах. Выпускной тоже прошёл 
в формате видеоконференцсвя-
зи. Участники проекта собрались 
вместе, чтобы узнать имена побе-
дителей, увидеть лучшие работы, 
обсудить успехи и получить об-
ратную связь от экспертов. 

Организаторы образователь-
ного курса считают важным, что-
бы волонтёры не только оказыва-
ли помощь, но и рассказывали о 
ней, притягивая в свой круг как 
можно больше отзывчивых лю-
дей. Такой контент должен быть 
качественным и привлекатель-
ным. 10 уроков от экспертов в ме-
диасфере помогли добровольцам 
Металлоинвеста «прокачать» на-
выки в написании текстов, съём-
ке и монтаже видео с помощью 
смартфона, подготовке вопросов 
и проведении интервью, рассказе 

ВМЕСТЕ!

Амбассадоры 
выходят в Сеть
Зачем Металлоинвест обучает сотрудников видеоблогерству

ным коммуникациям компании 
Юлия Мазанова

— Когда приходят новые лю-
ди, привносят идеи — это всег-
да обогащает и развивает нас, — 
подчеркнула она. — Например, 
отличная идея — подготовка афи-
ши на выходные для четырёх го-
родов: Москвы, Губкина, Желез-
ногорска и Старого Оскола. 

Как отмечает начальник уп-
равления цифровых коммуни-
каций Алан Билаонов, в ходе 
выполнения домашних заданий 
участники обучения делали пер-
вые шаги в медиапространстве. 
Но их «учебный» контент увиде-
ли тысячи людей: Металлоинвест 
выпускал работы медиаволонтё-
ров в эфир — и это дополнитель-
но мотивировало учащихся.  

— Все домашние задания были 
связаны между собой и направ-
лены на подготовку одного фи-
нального видео, — говорит Алан 
Билаонов. — Обратная связь от 
экспертов помогала доброволь-
цам увидеть ошибки, вовремя ис-
править их, чтобы уверенно про-
должать двигаться дальше. 

В режиме ниндзя
— Уже после разбора перво-

го видео, которое я прислала в 
качестве домашнего задания, 
всплыли недостатки: мало мате-
риала, не хватает крупных пла-
нов и интервью. Для этого надо 
подходить к людям, не боять-
ся задавать вопросы… Поняла, 
что мне мешает чувство нелов-
кости, — рассказывает волон-
тёр Ирина Рощупкина. — Побо-
роть его помогло слово «надо» и 
совет эксперта Алексея Тархова  
«включать режим ниндзя». На-
пример, задача подойти близко к 
сцене, чтобы снять крупный план 
и при этом не мешать зрителям и 
артистам, оказалась не такой уж 
простой. То же и с видеоселфи: 
мне трудно было себя снимать, 
а потом воспринимать. На курсе 
поняла, что мало владеть техни-
ческими навыками, необходимо 
ломать своё стеснение, учиться 
принимать себя.     

Общение в мессенджерах по-
могло выяснить, что среди участ-
ников группы много любителей 
поэзии. И это тоже пошло в ко-
пилку навыков: запись декла-
мации на видео помогает разви-
вать риторику. А благодаря заня-
тиям по развитию креативного 
мышления медиаволонтёры со-
чинили современную сказку про 
Дюймовочку, разместив свою ин-
терпретацию в телеграм-канале 
Металлоинвеста. 

Как обычно бывает в таких 
случаях, за время обучения до-
бровольцы ближе познакомились 
с коллегами с других комбинатов, 
обменялись опытом и обсудили 
проблемы. Впрочем, фактор со-
перничества тоже присутствовал: 
за участие в лекциях и выполне-
ние домашних заданий организа-
торы начисляли баллы. А по ито-
гам курса «отличники» получили 
подарки. Главный приз — ком-
плект для мобильного кинопро-
изводства — достался Ирине Ро-
щупкиной с ОЭМК. Стабилизатор 
для телефона получил Роман Ша-
повалов (УК, Москва), кольцевую 
лампу — Дарья Мазур (МКС, Ста-
рый Оскол). Среди поощритель-
ных призов — наушники, штати-
вы и держатели для смартфонов.

Прямая речь

Алексей Тархов,
режиссёр и сценарист, 
эксперт курса:

‟ Участники пришли на 
курс с разным уров-
нем владения воз-

можностями смартфона, съём-
ки и монтажа. Но у всех была оди-
наково высокая мотивация и 
огромное желание узнать что-то 
новое. Мне приходилось давать 
больше, чем планировал, но та-
кая пытливость только радовала.

‐ Как найти хозяев для бездомного пса? Можно снять про него 
видеоролик: вдруг кто-то увидит и захочет забрать Тузика домой...

/ Переслал друзьям объявление о благотворительной акции или рассказал на своей страничке в соцсети об участии в субботнике? 
У тебя есть все шансы стать медиаволонтёром!

таллоинвеста в соцсетях. В своей 
работе мы стараемся действовать 
по принципу открытого диалога. 
С вашей помощью компания ста-
нет более открытой. Люди смогут 
узнать о ценностях, которыми 
мы руководствуемся, о позитив-
ных изменениях и замечатель-
ных сотрудниках.

Новые идеи
Параллельно с обучением до-

бровольцы организовывали во-
лонтёрские акции, оказывали 
адресную помощь, снимали про-
исходящее и выставляли на сво-
их страничках в соцсетях. Ма-
ло того, их работы в некотором 
смысле оживили телеграм-канал 
Металлоинвеста, считает заме-
ститель гендиректора по устой-
чивому развитию и корпоратив-

о своей профессии и дискуссиях 
с оппонентами в соцсетях. 

— Самое главное — это то, что 
вы, сотрудники разных предпри-
ятий Металлоинвеста, жители 
разных городов, объединились и 
вместе занимались творчеством, 
решали интересные задачи, — 

заявил в видеообращении гене-
ральный директор Металлоинве-
ста Назим Эфендиев. — Вы обо-
гащаете друг друга знаниями, 
обмениваетесь опытом. Я наде-
юсь, что вы сохраните интерес 
к медиаволонтёрству и станете 
настоящими амбассадорами Ме-

69
участников 
курса       

16
призёров

10
уроков      

125
выполненных 
заданий    

‐ Ежегодный фестиваль «Рок в защиту животных», который 
проводят зоозащитники Металлоинвеста, получает известность 
благодаря медиаволонтёрам
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Случай № 1. 
СМОТРИТЕ ПОД НОГИ

ЧТО ПРОИЗОШЛО?
На станции Разгрузочная в районе стрелочного пе-

ревода № 75 во время обслуживания железнодорож-
ных путей один из путейцев наступил на торчащий из 
земли кусок проволоки — металлическую «щетину», 
которая оторвалась от щётки путеочислительной ма-
шины.  Острая заноза проколола подошву спецобуви и 
поцарапала путейцу правую стопу. 

Работника доставили в здравпункт обогатительной 
фабрики, где рану обработали и перевязали.

КАК ПРЕДОТВРАТИТЬ?
Оторванные куски металлической щётки неизбеж-

но сопровождают работу путеочистительной маши-
ны. Чтобы они не навредили здоровью, их необходимо 
постоянно убирать и внимательно смотреть под ноги.  

Культура безопасности

Уж сколько раз твердили миру, что предельно 
собранным и сосредоточенным нужно быть 
в течение всей рабочей смены. Порой бывает 
так, что работник на что-то отвлёкся — и 
получил проблему едва ли не на ровном месте. 
Например, микротравму — ссадину, царапину, 
ушиб или кровоподтёк. На Михайловском ГОКе 
проанализировали несколько таких случаев.

Юлия Ханина
Фото Владимира Авдеева

Наталья Хаустова
Фото Александра Белашова

В конце июня на участке ре-
монтно-механических ма-
стерских автотракторного 

управления Лебединского ГОКа 
машинист автокрана Рудстроя 
помогал коллегам дефектовать 
коробку отбора мощности и ме-
нять приводной кардан. Когда 
возникла необходимость обез-
жирить детали, машинист до-
стал из кабины бутылку из-под 
минеральной воды, в которой 
хранил растворитель. 

По стечению обстоятельств 
на рабочем месте в этот момент 
стояла такая же бутылка, но уже 
с водой. Завершив ремонтные 
мероприятия, крановщик по-
чувствовал жажду. Недолго ду-

ВАЖНО ЗНАТЬ

• ТРУД БЕЗ ОПАСНОСТИ

Вода? Растворитель!
Как оплошность сотрудника привела к изменению системы работы

 / Металлическая стружка может принести немало неприятностей

на некоторых участках сильно-
действующие ядовитые жидкости 
хранят без маркировки. Чтобы ис-
ключить выдачу опасных жидко-
стей без предупреждающих над-
писей на таре, мы разрабатываем 
алгоритм учёта, хранения и выда-
чи подобных растворов в подраз-
делениях. Планируем закупить 
наклейки «ЯД», «НЕ ПИТЬ», чтобы 
кладовщик, разливая, например, 
растворитель из цистерны, сра-
зу приклеивал ярлык на ёмкости.

По словам Талипова, в планах 
Рудстроя — проведение месячни-
ков безопасности с определённой 
направленностью. В том числе в 
летний период, когда люди пьют 
больше воды, пройдут линей-
ные обходы по проверке спосо-
бов хранения и размещения хи-
мических жидкостей на рабочих 
местах.

 ‐ Использовать бутылки из-под воды для хранения химических 
веществ — не самая удачная идея

Случай № 2. 
УБИРАЙТЕ РАБОЧЕЕ МЕСТО

ЧТО ПРОИЗОШЛО?
В механическом цехе управления по производству 

запчастей токарь-расточник, закрепляя гайку на столе 
токарно-расточного станка, почувствовал дискомфорт 
в правой голени. Он спустился вниз, поднял штани-
ну и увидел, что его ногу поцарапала металлическая 
стружка.

Рану обработали в медпункте, после чего токарь 
вернулся к выполнению обязанностей. 

КАК ПРЕДОТВРАТИТЬ?
Как стружка попала под спецодежду, работник объ-

яснить не смог. Но этого бы точно не произошло, если 
бы стружку со стола токарного станка убирали более 
тщательно. Проводить оценку рисков сегодня должен 
каждый сотрудник.

Случай № 3. 
БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ

ЧТО ПРОИЗОШЛО?
На участке по эксплуатации техники и обслужи-

ванию оборудования фабрики окомкования в момент 
разгрузки бочек со смазкой на правую стопу слесаря 
опустился ковш погрузчика. 

В здравпункте фабрики работнику наложили на 
ногу повязку и отправили в больницу, где ему сделали 
рентгеновский снимок. Вердикт врачей — ушиб пра-
вой стопы.

КАК ПРЕДОТВРАТИТЬ?
Причиной травмы стала банальная поспешность. 

Слесарь не провёл оценку рисков. Как результат, он не 
выдержал безопасную дистанцию по отношению к ра-
ботающей технике, не дождался окончания разгрузки 
и слишком близко подошёл к ковшу. 

• ПРЯМАЯ РЕЧЬ
Андрей Банников,  ведущий специалист по охране труда управления ОТ и ПБ Михайловского ГОКа:

«Большинство микротравм – ссадин, царапин, ушибов, кровоподтёков – происходит из-за неосторожности или опасных 
действий работников. Зачастую сотрудники не обращают внимания на эти мелочи, не влекущие за собой расстройства 
здоровья или временной нетрудоспособности. Однако микротравма – это своего рода сигнал, повод ещё раз тщательно 
оценить все риски трудового процесса. Невнимательность на рабочем месте может привести к куда более серьёзным 
последствиям».

мая, он взял попавшуюся под ру-
ку пластиковую ёмкость и сделал 
глоток. И мгновенно понял, что 
совершил ошибку и выпил ядо-
витую жидкость. 

Мужчина сразу же обратился 
к руководству участка. Ему ока-
зали первую помощь и вызвали 
скорую. Строителя доставили в 
Старооскольскую ЦРБ, где прове-
ли обследование и назначили ле-
чение. К счастью, машинист кра-
на отделался небольшим ожогом 
гортани и пищевым отравлением. 

Травму отнесли к катего-
рии лёгких. Но сам случай — 
тревожный. Как не допустить 
повторения?

— Мы провели аудит и выяви-
ли рабочие места, где используют 
подобные вещества, — отмечает 
директор по ОТ, ПБ и ОС Рудстроя 
Дамир Талипов. — Выяснили, что 

Мелочь, 
а неприятно
Почему микротравмы 
опаснее, чем кажутся 
на первый взгляд
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ЛУЧШИЕ

• БЕРИ ПРИМЕР!

• ЦИТАТА

Ильдар Искаков, управляющий директор Лебединского ГОКа: 

«Комбинат показывает хорошие результаты в области охраны труда и промышленной 
безопасности. Тем не менее, во время обходов я вижу проблемные зоны. Конечно, мы будем 
их устранять. Думаю, нужно изменить формат комитетов по ОТиПБ, обеспечив участие 
руководителей всех уровней — вплоть до линейных. Это поможет без искажения донести 
до коллектива суть процессов развития производственной безопасности в компании».

На опережение
Таков принцип работы победителей рейтинга по безопасности

Наталья Хаустова
Фото Александра Белашова

Лучшие подразделе-
ния по безопасно-
сти труда по ито-
гам работы за вто-
рой квартал назва-

ли на июльском комитете по 
охране труда и промышленной 
безопасности. Третье место рей-
тинга занял завод горячебрике-
тированного железа, второе — 
энергоцентр. Победителем ста-
ло управление по производству 
запасных частей. 

Подразделение-лидер под-
ключилось к проекту «PROриски» 
в начале года. Рабочие под дру-
гим ракурсом взглянули на во-
просы безопасности и наравне 
со специалистами по управле-
нию рисками стали действовать 
на опережение.

— Принцип нашей работы — 
устранить недостатки, которые 
мешают безопасно выполнять 
обязанности. Мы привлекаем к 
этому не только руководящий со-
став, но и рядовых сотрудников, 
и непосредственно от них узнаём 
о недочётах, — делится опытом 
начальник УПЗЧ Александр Гай-
воронский. — За последние пол-
года мы предприняли ряд мер, 
чтобы превратить пространство 
цеха в комфортную и безопас-
ную территорию. Например, по-
новому взглянув на организацию 
работы, мы выявили риск, кото-
рый актуален и для других под-
разделений комбината, — отсут-
ствие анкерных линий. Это сни-
жает безопасность работы при 
обслуживании и ремонте под-
крановых путей. Теперь эту не-
доработку купируем, оснастив 
такими линиями участки, где вы-
полняют работы на высоте.

322 
сотрудника 
работают 
в управлении 
по производству 
запасных частей

Приехал. Увидел. Предотвратил 
Водитель топливозаправщика не допустил аварии в карьере комбината

Наталья Хаустова
Фото Александра Белашова

Заправка большегрузов ди-
зельным топливом в карье-
ре Лебединского ГОКа про-

исходит на специализированном 
пункте. В середине июня водитель 
топливозаправщика Владимир 
Попов, проводя осмотр БелАЗа 
перед заправкой, обнаружил пре-
дельный износ задней правой вну-
тренней шины. Колесо было в ава-
рийном состоянии: протектор от-
сутствовал, резина стёрта полосой 
до корда.

Попов решил оформить отказ 
от небезопасной работы.

— Шина в таком состоянии мо-
жет взорваться в любой момент. 
Даже находиться рядом рискован-
но, не то что заправлять, — пояс-
нил он. — Мы заливаем в бак около 
двух тонн топлива. Это дополни-
тельная нагрузка на колесо. 

Давление в нём составляет во-
семь атмосфер, и взрыв баллона по 
силе сравним с разрывом гранаты: 
щебень может разлететься на не-
сколько десятков метров. Тем, кто 
в этот момент окажется рядом, по-
добный исход грозит травмами.

О проблеме водитель заправ-
щика сообщил начальнику сме-

ны Сергею Чернышову. Тот сра-
зу выехал в карьер, чтобы лично 
убедиться в серьёзности ситуа-
ции. Заполнили бланк отказа. На-
чальник смены выписал запрет 
на эксплуатацию БелАЗа, распо-
рядился отбуксировать машину 
на техобслуживание, а также внёс 
информацию о ситуации на пор-
тал по охране труда. 

— Случай не остался без вни-
мания со стороны руководства 
и специалистов по производ-
ственной безопасности, — отме-
чает Сергей Чернышов. — Перед 
началом каждой смены мы об-
суждаем с водителями самосва-
лов возможные опасные ситуа-
ции, чтобы не допускать подоб-
ных рисков. 

Отслужившую срок шину на 
большегрузе заменили в течение 
нескольких часов. Неравнодушие 
же Владимира Попова, который 
заметил серьёзную проблему на 
чужом автомобиле и обезопасил 
не только себя, а и коллег, ста-
вят в пример другим работникам 
комбината. 

При выявлении аварийных шин 
технику отстраняют от работы 
и отправляют на шиномонтаж
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Пара кликов, пять минут
Работникам автотракторного управления упростили подписание 
кадровых документов

Евгения Шехирева
Фото Александра 
Белашова

Металлоин-
вест  про-
д о л ж а е т 
вне д р я т ь 
цифровые 

технологии во все сферы 
своей деятельности. Ещё 
в прошлом году в компа-
нии стартовал перевод ка-
дровых документов в элек-
тронный формат: у сотруд-
ников и работодателей по-
явилась возможность под-
писывать их онлайн.

Людям удобно

На кадровый электрон-
ный  документооборот 
(КЭДО) сначала перешли 
управляющая компания 
и Металлоинвест Корпора-
тивный Сервис. А с 1 апре-
ля 2023 года успешный 
проект внедряют во всех 
управляемых обществах. 
Для обкатки на каждом 
комбинате сначала выбра-
ли по одному пилотному 
подразделению. На Лебе-
динском ГОКе им стало ав-
тотракторное управление.

— Большая часть со-
трудников АТУ работает 
в карьере. Для них важна 
возможность знакомиться 
с документами и подпи-
сывать их дистанционно, 
не выезжая в офис. Про-
цедура занимает несколь-
ко минут. Работу специ-
алистов по персоналу это 
тоже ускорило: раньше 
могли уйти день-два, что-
бы собрать подписи всех 
сторон, сейчас требуется 
около 10–15 минут, — рас-
сказывает бизнес-партнёр 
по вопросам управления 
персоналом транспортно-
го комплекса Ольга Ходо-
таева. — А ещё это удобно: 
при наличии стабильного 
интернета человек в лю-
бой момент может зайти в 
личный кабинет, где хра-
нятся все заверенные им 
документы, ещё раз пере-
читать их и даже распеча-
тать — все они являются 
оригиналами.

Просто и быстро

Для доступа пользовате-
ли используют российский 
сервис HRlink. Чтобы зай-
ти в личный кабинет, не-
обходимо ввести логин — 
номер мобильного телефо-
на, а также пароль, кото-
рый можно установить са-
мостоятельно или восполь-
зоваться одноразовым — из 
SMS. Если сотруднику надо 
подписать какой-либо до-
кумент, на телефон при-
ходит сообщение со ссыл-
кой. Переход по ней сразу 

  ВАЖНО ЗНАТЬ
Как и всё новое, про-
ект кадрового элек-
тронного документо-
оборота вызывает у 
сотрудников много во-
просов. Ольга Ходота-
ева ответила на самые 
актуальные из них.

  Мою трудовую книжку 
ведут в бумажном форма-
те. Если я соглашусь 
перейти на КЭДО, станет 
ли она электронной?

— Нет, это разные проек-
ты. Чтобы перевести тру-
довую книжку в электрон-
ный вид, сотрудник снача-
ла должен написать соот-
ветствующее заявление.

  Я не против перейти на 
электронные документы, 
но у меня кнопочный 
телефон. Как быть?

— Если у вас нет личного 
смартфона, планшета или 
доступа к персонально-
му компьютеру — не про-
блема. Мы установили два 
компьютера — в фойе цен-
трального отдела кадров 
комбината и в кабинете 
№ 103 в АБК АТУ. Можно 
приехать на одну из этих 
площадок и воспользо-
ваться техникой для до-
ступа к сервису HRlink.

  При подписании 
документов мы ставим 
электронную подпись. 
А вдруг мошенники 
украдут её и возьмут 
кредит на моё имя?

— Электронная подпись, 
которой работник заве-
ряет присланные доку-
менты, предназначена 
исключительно для ка-
дровых операций Лебе-
динского ГОКа. Её невоз-
можно использовать 
для других целей: она по-
просту будет недействи-
тельна.

  Нужно ли платить 
за мою электронную 
подпись?

— Нет, работодатель пре-
доставляет её всем со-
трудникам комбината 
бесплатно.

 ‐ Машинисты бульдозера Сергей Волков и Роман Саженский уже оценили преимущества 
электронного документооборота

 < В сервис КЭДО можно 
зайти как с личных 
гаджетов, так и со ста-
ционарных компьютеров, 
установленных на двух 
площадках комбината 

около 900 человек — сотрудников автотракторного 
управления — уже используют сервис КЭДО.

Какие виды документов можно подписывать с помощью сервиса HRlink: 

 >  трудовой договор и дополнительные со-
глашения к нему (например, о повыше-
нии заработной платы);

 >  приказы (о приёме на работу, о переводе); 
 > распоряжения (о направлении на обуче-
ние, в командировку);

 >  согласия (на привлечение на сверхуроч-

ную работу или работу в выходные дни, 
на установление графика сменности, 
доплат и надбавок);

 >  должностные и рабочие инструкции;
 >  справки с места работы и т. д.

В будущем в список планируют включить 
и различные формы заявлений.

перемещает к нужному до-
кументу с простым и по-
нятным интерфейсом. 

Коллектив АТУ преиму-
щества нововведения оце-
нил. Одними из первых 
практичность отметили 

машинисты бульдозеров.
— У нас есть подмен-

ные бульдозеристы, кото-
рые замещают коллег на 
время больничных и отпу-
сков. Их график постоянно 
меняется. Кроме того, ра-

бочее расписание у любо-
го из нас может сдвинуть-
ся на время ремонтов тех-
ники. Для смены графика 
нужно подписывать распо-
ряжение, — поясняет ма-
шинист бульдозера Сергей 

Волков. — Во время смены 
отлучиться нельзя, поэто-
му раньше нужно было в 
выходной день приехать 
на комбинат, написать за-
явление, согласовать с на-
чальниками участка и под-
разделения, потом отнести 
табельщице. Сейчас при-
ходит SMS. Открыл, про-
читал, подписал и отпра-
вил дальше. Пять минут — 
и готово!

На КЭДО уже перешёл 
весь персонал автотрактор-
ного управления. С 1 сентя-
бря к ним присоединятся 
остальные подразделения 
Лебединского ГОКа.
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Откровенный разговор
20 июля 1967 года Прави-
тельство СССР приняло по-
становление о строительстве 
горно-обогатительного ком-
бината на базе Лебединско-
го месторождения. В день 
рождения комбината управ-
ляющий директор встретил-
ся с лебединцами разных 
поколений.  

Наталья Хаустова
Фото Александра Белашова

Ильдар Искаков откровенно 
пообщался с передовика-
ми производства, проф-

союзным активом, представите-
лями советов ветеранов и моло-
дёжи комбината. 

Один из участников встречи— 
молодёжный лидер, слесарь по 
ремонту автомобилей Сергей 
Попов: 

— Удивило, что Ильдар Фари-
тович собрал обычных рабочих, 

чтобы познакомиться и услы-
шать наше мнение. Такое нефор-
мальное общение с руководите-
лем предприятия очень ценно, — 

считает Сергей. — Новый управ-
ляющий директор рассказал нам 
о своём жизненном опыте, про-
фессиональном пути. Обсуди-

ли общественную деятельность 
комбината и производственные 
вопросы. Впечатления — поло-
жительные. Уверен, что моло-

дой, грамотный и энергичный 
руководитель выведет комбинат 
на новый уровень. 

По мнению Ильдара Искако-
ва, такие неформальные встре-
чи помогут сформировать эф-
фективную обратную связь. 
Управляющий директор не на-
мерен ограничиться форматом 
дней информирования.

— Планирую настроить си-
стему проведения расширенных 
очных встреч с рабочими струк-
турных подразделений, — гово-
рит он. — Важно не только рас-
сказать о планах, перспективах 
и направлениях деятельности 
комбината, а непосредствен-
но от работников услышать о 
том, что их заботит и тревожит, 
чтобы совместно найти выход. 
Сегодня, например, обсудили 
варианты решения транспорт-
ной проблемы, возникшей из-за 
ограничений въезда на личном 
транспорте в условиях «жёлтого» 
уровня опасности. 

 ‐ Общение без барьеров

Включаем логику
Почему машинист электровоза Алексей Долотов сравнивает работу 
с игрой в шахматы

Наталья Хаустова
Фото Александра Белашова
и Алексея Долотова

Пятилетний  маль-
чуган каждый раз 
с волнением ждал 
возвращения  де-
душки  из  рейса: 

знал, что привезёт гостинец «от 
зайчика». Статный машинист те-
пловоза управлял грузовым со-
ставом и периодически уезжал на 
пару дней в Брянск, Рыльск или 
Готню, а по возвращении привоз-
ил мальчугану треугольник мо-
лока, булочку или конфетку. А од-
нажды взял внука в путешествие:

— Железная дорога произве-
ла сильное впечатление. Мощь 
локомотива, стук колёс… Навер-
но, именно тогда я решил свя-
зать судьбу с этой профессией, — 
вспоминает Алексей Долотов. 

Медленно, но верно

После школы отучился на по-
мощника машиниста электро-
воза и начал профессиональный 
путь в УЖДТ Лебединского ГОКа. 
Чтобы дорасти до машиниста, по-
тратил почти два года:

— Всё происходит не так, как 
в автошколе: здесь не учат тео-
рии и практике. Инструкции и 
устройство осваиваешь само-
стоятельно, а управление элек-
тровозом — в процессе работы. 
Машинист вправе допустить по-
мощника за штурвал в светлое 
время суток. Так и отрабатывал 
навыки, — рассказывает Алексей.

В 2001 году Долотов получил 
право водить локомотив. Пер-
вое время работал подменным 
на разных электровозах. Изу-
чил сильные и слабые стороны 

 ‐ Любимая работа — улыбка на лице!

 < Была труба, 
а получились 
скамейка и стол…

 / …или ключница

Ко Дню металлурга 
машинисту 
электровоза УЖДТ 
Алексею Долотову 
вручили Почётную 
грамоту Министерства 
промышленности и 
торговли Российской 
Федерации

техники. И даже научился с ней 
«договариваться».

— Дождь идёт, буксуешь 
на подъёме. Уже сам готов вы-
скочить из кабины, чтобы по-
мочь .  Начинаешь  у говари-
вать: «Ласточка , ну, давай, 

ещё  немного!». Слушается . 
Едет, — улыбается машинист.

Нашёл призвание

Шесть лет Долотов выво-
зил руду и вскрышу из карьера. 

Получил колоссальный опыт: 
— Освоил устройство техники. 

Узнал о распространённых «бо-
лячках». Научился их устранять: 
стыдно вызывать наладчика из-
за мелкой поломки, — говорит 
железнодорожник.

Тогда-то и понял, что ему ин-
тереснее ремонтировать локо-
мотивы, чем перевозить грузы. 
С тех пор каждая смена не похо-
жа на другую.  

— Поиск неисправностей, 
как игра в шахматы: здесь нуж-
но включать логику, — проводит 
аналогию Алексей. — Проблема 
может быть косвенная, то есть всё 

указывает на одно, а загвоздка 
в другом. Методом исключения 
выясняем причину.

Опыт пришёл с годами. Теперь 
по внешнему виду или даже запа-
ху опытный диагност понимает, 
что надо проверить.

Как не перегореть

На смену Алексей выходит с 
улыбкой и с увлечением «лечит» 
электровозы. Даже спустя годы 
работа не вызывает у него раздра-
жения или желания всё бросить. В 
чём секрет?

— Есть люди, которые ходят 
на работу и ненавидят её. К пен-
сии жалеют, но сделать уже ни-
чего нельзя, — рассуждает же-
лезнодорожник. — За двадцать с 
лишним лет я ни разу не пожалел, 
что выбрал эту профессию. Быва-
ют насыщенные тяжёлые будни, 
но в конце дня ощущаю прият-
ную усталость. Это и помогает не 
перегореть. 

Алексей и на досуге предпочи-
тает что-нибудь ремонтировать 
или мастерить. 

— Раньше только на работе 
имел дело с металлом, а теперь и 
дома, — рассказывает он о хобби. 
— Купил сварочный аппарат и из-
готавливаю полезные вещи. Нра-
вится видеть результат труда: сна-
чала это кусок трубы, а через пару 
часов — уже стол или скамеечка. 



12 НОВОСТИ 
МЕТАЛЛОИНВЕСТА 

РАБОЧАЯ ТРИБУНА 
№ 15 | 28 июля 2023 годаЭхо праздника

ФОТОРЕПОРТАЖ

   Г  М 
,      -
    -
    ГБЖ. Т 
   Л 
ГОК     Р 
   . Н Э  
 ,   
  — -
   В Щ.

   О      
 ,       -
,    —     -
 «Я — !». А       
 «Л, !».

   П  -
 Л ГОК  
  -
 — Д  — -
 Б  В-
 Г   
  И 
И.

   Ч -
 -
  -
  
 -
 ЛГОК  
ОЭМК. Г  
 -
  
, -
 , 
  . 
В    
   
 — 
   
 , -
  
  . 

   П         -
 . У    
  «Л »  БВУ — 
  А П    
А М.

   В    
Л ГОК,      
     ,   
 . 

   Д  — , 
  . 
«В »   -
   -
. В      
  , -
 ,   -
,  . 

Д    «В П» 
 ,     -
  . З -
     -
  —   
   
  ,  .    

День профессионального братства
В День металлурга поздравления и самые добрые пожелания 
звучали в адрес тех, кто каждый день множит мощь комбина-
та. Лучшим вручили знаки трудовой доблести — ведомствен-
ные и корпоративные, областные муниципальные почёт-
ные звания и грамоты, медали и благодарности. Из актовых 
и концертных залов праздник переместился на базу отдыха 
«Вместе Парк»: конкурсы, мастер-классы, музыка и, конеч-
но, спорт собрали любителей активного отдыха. Яркие мо-
менты торжества, которое объединяет поколения и укрепляет 
узы профессионального братства — в нашем фоторепортаже.

Фото Александра Белашова, 
Валерия Воронова и Сергея Фадина
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‐ Такой улов порадо-
вал рыбаков, но в зачёт 
не пошёл

‐ Три карпа общим весом почти в три кило-
грамма принесли Александру Буракову победу 
в личном первенстве и золото — команде РМУ

‐ «Дели-
катесы» для 
рыбы: у каждо-
го рыбака свой 
секрет прикорма 
и наживки

< Восьми-
летний Матвей 
Лейкам гордо 
демонстрирует 
трофеи, которые 
выловил вместе 
с мамой и млад-
шим братом

Как отметим? На рыбалке!
Почему лебединцы провели соревнования в День металлурга

Результаты летней 
рыбалки

Командное первенство 
1 место — РМУ
2 место — рудоуправление
3 место — УПЗЧ

Личное первенство
1 место — Александр 
Бураков (РМУ), 
улов 2 980 граммов
2 место — Эдуард 
Доронин (РУ), 
улов 1 470 граммов
3 место — Александр 
Гайворонский (УПЗЧ), 
улов 1 450 граммов

Первенство среди 
пенсионеров комбината
1 место — Иван Кривошеев
2 место — Иван Крынин
3 место — Владимир 
Кривошеев

Почти 70 
рыбаков 
отметили День металлурга 
с удочкой в руках

Любимый праздник 
нужно отмечать, зани-
маясь любимым делом. 
Так решили организато-
ры традиционной лет-
ней рыбалки и провели 
соревнования 16 июля. 

Наталья Хаустова
Фото Александра 
Белашова

Строгие правила

Уютный прудик с мост-
ками и подставками для 
удилищ недалеко от села 
Бобровы Дворы встречал 
рыбаков хорошей пого-
дой. Около семи десятков 
участников — по три че-
ловека в команде — про-
шли жеребьёвку и заняли 
места. Пенсионеры ком-
бината расположились в 
отдельном секторе. 

Ровно в 7 утра по коман-
де судей лебединцы рас-
чехлили удочки. Прави-
ла стандартные: исполь-
зовать два удилища с по-
плавками, любую насадку 
и прикорм, рыбу хранить 
в спортивном садке. Под 
строгим запретом — уча-
стие посторонних в под-
готовке места, инвентаря 
или выуживании. Исклю-
чение сделали для юных 
помощников: ребятишки 
с радостью нанизывали 
на крючки опарышей 
и закидывали в воду 
бойлы (такую на-
садку применя-
ют в ловле кар-
повых видов 
рыб). 

Семейное 
хобби

Восьми-
летний Мат-
вей  с  азар-
т ом  помо -
гает маме за-
бросить удочку, 
а пятилетний Ро-
ман зорко наблюда-
ет за поклёвкой. Работа 
в команде сразу помогает 
семье ведущего специа-
листа дирекции по соц-
вопросам Веры Лейкам 
вытащить из воды двух 
малюсеньких карасиков. 
Старший мальчишка гор-
до достаёт из садка до-
бычу и демонстрирует 
окружающим: 

— Вот какие!
— Осталось выудить их 

маму, — шутит Вера. — У 
нас дедушка заядлый ры-
бак. Он и собрал нам в до-
рогу снасти, опарышей, 
червей, кукурузу и хлеб 
с чесноком по секретной 
технологии. Встали в че-
тыре утра — и в путь!

Вера — представитель-
ница женской команды по 
рыбной ловле. Как отме-
чают организаторы и су-

дьи, к рыболовному хобби 
всё чаще проявляют ин-
терес дамы. В этом году 
в состязаниях участвова-
ли шесть сотрудниц раз-
личных подразделений 
комбината.

Ведущий специалист 
дирекции по персоналу 
Елена Кобылянская уже 
27 лет сопровождает му-
жа на рыбалке в тёплое 
время года:

— Как только совпада-
ют выходные, едем на во-
доём. Морально поддер-
живаю, даже помогаю ры-
бу вытащить.

— Супруга, как талис-
ман, приносит удачу, — 
подтверждает механик бу-

ровзрывного управления 
Александр Кобылянский.

Решающие 20 граммов

Ровно в полдень свисток 
огласил завершение сорев-
нований, и судьи присту-
пили к взвешиванию уло-

ва. Самой крупной добы-
чей дня стал карп весом 
1 470 граммов. Его добыл 
горный мастер на отвале 
из команды рудоуправле-
ния Эдуард Доронин. Он 
давно занимается карп-
фишингом (спортивная 
ловля карпа, где действует 

принцип «поймал — отпу-
сти»). Но в состязаниях по 
ловле с поплавком участву-
ет впервые. 

— У меня профессио-
нальное удилище: забрасы-
ваю на 150 метров. А здесь 
ширина пруда — меньше 
ста метров, поэтому непри-

вычно. Чаще выезжаю на 
водоёмы для карпфишинга 
и вытаскиваю экземпляров 
по 12–16 килограммов. Се-
годняшний трофей для ме-
ня — добыча незначитель-
ная! — смеётся Эдуард.

Тем не менее его карп 
оказался на 20 граммов тя-
желее толстолобика, кото-
рого вытащил начальник 
управления по производ-
ству запасных частей Алек-
сандр Гайворонский. 

В завершение спортив-
ного дня рыбаков и бо-
лельщиков ждали угоще-
ния от ТПО: плов, пирож-
ки, чай. Призёры личного и 
командного первенств по-
лучили дипломы, медали 
и подарки. А кубок побе-
дителей достался команде 
ремонтно-механического 
управления.

Карп — добыча Эдуарда 
Доронина — оказался 
самой крупной рыбой 
турнира
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Фото Александра Белашова

Как сделать из ребят команду?
Курсанты военно-патриотических клубов разбили лагерь 
на берегу Старооскольского водохранилища 

Александра Сверчкова
Фото Николая Рыбцева

Военно-патриоти-
ческое объеди-
нение молодё-
жи «Поколение» 
более  десяти 

лет организует летний ла-
герь для воспитанников. 42 
курсанта, возраст которых 
составляет от 12 до 16 лет, 
живут в полевых услови-
ях, максимально прибли-
жённых к экстремальным. 
Они сами готовят себе еду, 
несут караул, занимаются 
военно-прикладными ви-
дами спорта. 

— Конечно, мы не забы-
ваем, что работаем с деть-
ми. Поэтому подготови-
ли программу, насыщен-

ную играми, конкурсами и 
спортивными соревновани-
ями, — рассказывает пред-
седатель ВПО «Поколение» 
Юрий Романов. — Главная 
наша задача — сделать из 

ребят команду. Понимать 
друг друга с полуслова, чув-
ствовать братство, уметь 
быть сильным, спортивным 
и ответственным — этому 
учат в «Поколении».

Единственная смена в 
лагере продолжается де-
вять дней. С ребятами ра-
ботают восемь руководи-
телей. Четверо из них на-
ходятся в палаточном го-

родке на постоянной осно-
ве, остальные — сотрудни-
ки Лебединского ГОКа, ко-
торые приезжают добро-
вольцами сюда в свободное 
время.

Занятия для курсантов 
включают тактическую и 
инженерную подготовку, а 
также дают навыки преодо-
ления туристической поло-
сы. Ребят учат, как принять 
правильное положение при 
стрельбе, рыть окопы и ока-
зывать первую медицин-
скую помощь. 

— Я приезжаю сюда тре-
тий раз, — делится Иван Че-
ботарёв. — Днём мы делим 
обязанности: девочки гото-
вят на кухне и занимаются 
уборкой, мальчики колют 
дрова и следят за порядком. 
А вечером заступаем на де-
журство: кого-то ставят на 
контрольно-пропускной 
пункт с рациями, кого-
то — у комнаты хранения 
оружия, другие патрулиру-
ют территорию. Тут мы не 
только проходим военную 
подготовку, но и много об-
щаемся, играем, смотрим 
фильмы. По вечерам у нас 
проходит КВН: придумыва-
ем сценки и показываем их.

К слову, девочки справ-
ляются с заданиями не ху-
же парней.

— Я мечтала поступить 
в Рязанское гвардейское 
высшее воздушно-десант-
ное командное училище, — 
говорит участница воен-
но-патриотического клу-
ба «Русь» Виктория Бежи-
на. — Но поскольку девочек 
теперь туда не принимают, 
выберу профессию, связан-
ную с военной медициной 
или правоохранительной 
деятельностью.

В будущем ребят ждут 
ещё и прыжки с парашю-
том на базе авиационного 
спортклуба в Подмосковье. 
Такая подготовка им при-
годится: большинство кур-
сантов «Поколения» идут 
служить в ВДВ.

 ‐ Нелегко в учении, но интересно!

 ‐ Здесь рассказывают, как пользоваться военным снаряжением

 ‐ Стрелять тоже надо уметь…  ‐ …и быть готовым к прыжкам с парашютом
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• ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Желаем счастья!
Администрация, профком 
и коллектив буровзрывного 
управления поздравляют 
с юбилеями 
ВИКТОРА ИВАНОВИЧА 
ВОРОТЫНЦЕВА, 
АЛЕКСАНДРА ВЛАДИМИРОВИЧА 
ЦЫПКИНА!

Администрация, профком, 
коллектив дробильно-сортиро-
вочной фабрики поздравляют 
с юбилеем 
ИВАНА СТЕПАНОВИЧА ХРЕНОВА!

Администрация, профком, 
коллектив управления 
грузопассажирских перевозок 
поздравляют с юбилеями 
АЛЕКСАНДРА АЛЕКСАНДРОВИЧА 
ОРДИНА, 
ИГОРЯ ВИКТОРОВИЧА 
ПЕНЬКОВА!

Администрация, профком, 
коллектив управления 
железнодорожного транспорта 
поздравляют с юбилеями 
ЮРИЯ АНАТОЛЬЕВИЧА 
ОЛЬХОВСКОГО, 
ЯНА ГЕННАДИЕВИЧА 
СТЕВРАНОВСКОГО!

Администрация, профком, 
коллектив ремонтно-
механического управления 
поздравляют с юбилеями 
АЛЕКСАНДРА НИКОЛАЕВИЧА 
МАЛАХОВА, 
ЮРИЯ АЛЕКСЕЕВИЧА 
ПРИХОДЬКО, 
ЮРИЯ ЕГОРОВИЧА УШАКОВА!

АФИША

ООО «ТПО» требуются
на постоянную работу 

на предприятия 
общественного питания 

ОЭМК и Лебединского ГОКа:

 > кондитер-бригадир 
(з/п от 38 000 руб.);

 > повара-бригадиры 
(з/п от 38 000 руб.);

 > повара (з/п от 36 000 руб.);

 > кассиры-контролёры 
(з/п от 35 400 руб.);

 > кухонные рабочие 
(з/п от 33 000 руб.);

 > грузчики-экспедиторы 
(з/п от 45 000 руб.);

График работы — 2/2; 5/2.

Ре
кл
ам
а.

 

8 (4725) 37-29-76, 
37-32-30.

• ТРУДОУСТРОЙСТВО

Реклама в газетах 
«Рабочая трибуна» 
и «Электросталь»: 
+7-920-200-61-81, 
+7 (4725) 37-40-90. 
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• ОБЪЯВЛЕНИЯ

УСЛУГИ
 > Обучение вокалу 

взрослых и детей от 3,5 лет. 
Постановка голоса. 
Подготовка к выступлению 
на сцене и в караоке 
(г. Старый Оскол). 
+7-915-572-17-80.   19     4-15 

 > Укладка асфальта.
+7-910-364-80-97.   10     9-15

РЕМОНТ
 > Профессиональный 

ремонт телевизоров, 
мониторов любой 
сложности.                                  
Мкр-н Олимпийский, 7. 
8 (4725) 42-41-00.  27-Г  

 > Ремонт бытовой техники. 
Мкр-н Олимпийский, 7. 
8 (4725) 42-41-00.      27-Г   
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СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

  Администрация, профком, коллектив геолого-
маркшейдерского управления глубоко скорбят 
по поводу смерти Бурцевой Анны Викторовны 
и выражают искренние соболезнования её родным 
и близким.

  Администрация, профком, коллектив управления 
железнодорожного транспорта глубоко скорбят 
по поводу смерти Жданова Николая Николаевича 
и выражают искренние соболезнования его родным 
и близким.

  Администрация, профком, коллектив ремонтно-
механического управления глубоко скорбят по поводу 
смерти Кавешникова Сергея Ивановича и выражают 
искренние соболезнования его родным и близким.

  Администрация, профком, коллектив буровзрыв-
ного управления выражают искренние соболезнова-
ния Алексею Николаевичу Кривошееву по поводу 
смерти мамы. 

 > выправочно-подбивочно-
рихтовочную машину 
ВПР-1200. 
1987 года выпуска. 
Цена (с НДС) — 
6 855 100 руб.

 > автомобиль ГАЗ-27057
2010 года выпуска. 
Цена (с НДС) — 
127 330 руб.
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АО «ОЭМК 
им. А. А. Угарова» 
реализует бывшее 
в эксплуатации 
имущество:

Контактные телефоны: 
(4725) 37-49-33, 

37-47-50.
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